

Proyecto ATC – guion

Puntos claves: reciclaje, contaminación, ambiente, barrios.

Soy Giuliana Perdomo, una joven del departamento de Flores, pertenezco a ese grupo de jóvenes que está comenzando a luchar por el cambio en esta sociedad.

Ese fue mi interés por participar en esta propuesta, que, considero que es una gran oportunidad y un gran espacio de intercambio para tratar sobre las problemáticas que a todos como ciudadanos nos deberían interesar y las cuales deben tener un cambio drástico o solución si queremos continuar en una sociedad habitable.

En este caso, me interesa que conozcan que muchos de los uruguayos no estamos siendo conscientes del daño que estamos causando al planeta y aquí pues debo incluirme porque era algo de lo que yo tampoco tenía en cuenta hasta que fui pasando por varias etapas de maduración que me hicieron darme cuenta de que estamos acabando con el planeta poco a poco.

Sé que puede sonar muy exagerado, pero, ¿te has puesto a pensar en todos los desechos que cada familia produce al consumir un determinado producto? Y, ¿qué sucede con esos desechos?, ¿A dónde van a parar?

La respuesta es simple, al basurero central. Cada botella, papel, químico, u objetos, termina varado allí junto a otros desechos claro.

La contaminación de nuestros residuos claramente está acabando con nuestra flora y fauna por lo tanto decidí poner manos a la obra y pensar en alguna solución para ayudar a mi comunidad a combatir con este problema y que, a su vez, tanto como niños, adolescentes y adultos sean partícipes.

Mi primer objetivo será presentar información a la población acerca de cómo afecta nuestros residuos, qué sucede con estos y cómo podríamos actuar para que se reduzcan lo mínimo posible. A su vez, es importante que la información que se transmita llegue a toda la población desde niños a adultos, por lo tanto, plantearé tres posibilidades.

- 1) Los niños recibirán información desde los colegios
- 2) Los adolescentes desde liceos y redes sociales
- 3) Los adultos desde medios de comunicación como la radio o la televisión, carteles, otros

Una vez que la información sea difundida con totalidad, se implementará la solución principal utilizando los fondos de INJU y por los cuales estoy participando. Los fondos serán utilizados para la compra de contenedores de reciclajes los cuales serán instalados en cada barrio o en lugares donde todos puedan acceder.

El objetivo es que cada familia de mi comunidad comience a clasificar esos productos que desechamos en cada contenedor correspondiente, según el residuo que se deseche, para que después estos pasen a tener un mejor uso.

Por ejemplo, imaginemos que después de utilizar una botella no sabemos qué hacer con ella.... ¿qué es lo primero que hace la mayoría? ¿Tirlarla cierto?

¡Pues esto es lo que no deberíamos hacer! Quiero que cada uno de nosotros piense que esa botella puede transformarse en una maceta, puede ser un portalápiz o bien pueden depositarla al contenedor de reciclaje más cercano.

Y con respecto a esto, quiero destacar que cuento con la ventaja de que en mi ciudad existe una planta/centro de reciclaje donde varios funcionarios trabajan recolectando los residuos en camiones, pasando casa por casa para finalmente depositarlos en un único centro, dándoles otro uso a cada cosa que tiramos.

-Actualmente, el centro está utilizando otra estrategia debido a la situación pandémica-

Así que, después de pensarlo bien tomé la decisión de incluir también a los encargados de la planta junto con la ayuda de INJU Flores quienes después de dialogar con dos encargados, accedieron a ayudarme con mi propuesta.

Esta fue una decisión que me hizo reflexionar mucho, pero fue fácil acceder a trabajar con ellos pues, ¡un proyecto es más viable cuando hay un grupo de personas que te apoyan y guían!

Antes de continuar, quiero hacer una aclaración que me resulta importante destacar; la implementación de los contenedores no quitará puestos de trabajos a los funcionarios que realizan su labor, sino que, garantizará un orden a la hora de la recolección de los residuos.

Además, la recolección domiciliar que fue implementada desde el principio de la creación de la planta y que hasta el día de hoy sigue funcionando de otra forma, también se tendrá en cuenta porque hay que observar las situaciones de cada familia. Por una parte, hay gente adulta que tiene problemas motores u otras discapacidades por otra parte, existe la posibilidad de que algunas veces la gente no pueda juntar sus residuos para dejarlos en los contenedores entonces, los funcionarios encargados seguirían cumpliendo con su función de recogerlos y llevarlos a la planta para su transformación.

Asimismo, con mi idea pretendo facilitarles su trabajo, generar conciencia en la población con respecto a nuestros residuos y tratar de reducirlos generando una mejoraría al medio ambiente.

Por tanto, me encuentro segura de lo que estoy proyectando, estoy consciente de que es una idea que se puede llevar a cabo porque está clara, porque puede implementarse en otras localidades, porque incluye la participación de los ciudadanos y sobre todas las cosas porque es un gran paso que ayudará a resolver mis preocupaciones: ***el consumo de productos, la contaminación de los residuos que se generan y qué hacer con ellos.***